# Tema 3: La obediencia de Enoc

Unidad: La invocación de Enós

## I. Texto base

#### Amós 3:3

¿Andarán dos juntos, si no estuvieren de acuerdo?

## Hebreos 11:5

Por la fe Enoc fue traspuesto para no ver muerte, y no fue hallado, porque lo traspuso Dios; y antes que fuese traspuesto, tuvo testimonio de haber agradado a Dios.

## **Judas 1:14**

De éstos también profetizó Enoc, séptimo desde Adán, diciendo: He aquí, vino el Señor con sus santas decenas de millares.

# II. Texto de desarrollo

## Génesis 5:24

Caminó, pues, Enoc con Dios, y desapareció, porque le llevó Dios.

# III. Introducción

Enoc es un ícono en la historia de la humanidad, vivió antes del Diluvio y era el séptimo desde Adán. Asombra ver el compromiso de Enoc con Dios y su identificación con la voluntad del Dios Todopoderoso, tomando en cuenta que hacía poco tiempo que los hombres habían empezado a invocar a Dios después de la gran catástrofe de la caída de Adán y Eva.

La vida de Enós, anterior a Enoc, registra el momento preciso en que los hombres por primera vez invocaron a Dios, y en pocas generaciones posteriores, logró acumular tanto conocimiento y sabiduría que cuando Enoc nació logró aplicar en su vida práctica.

En la vida de Enoc tenemos que analizar que no es igual que Dios camine con los que creen en Él, comparado con los hombres que por revelación y una respuesta correcta a los principios divinos, logra acomodar su vida a la voluntad de Dios, tomando en cuenta que los caminos de Dios son más altos que nuestros caminos y que sus pensamientos son elevadísimos, y con el agravante que los conocimientos y el área de acción de Dios es eterna e ilimitada, por lo que resulta sumamente complejo entender y obedecer, a tal grado que los caminos de Dios sean los caminos del hombre.

Al parecer, Enoc comenzó a ajustar su vida a la voluntad de Dios cuando nació su hijo Matusalén. Este acontecimiento marcó su vida de tal manera, que definió el rumbo de sus días. A nuestro parecer, Enoc gozó de mucha revelación, sin embargo tenemos que reconocer que Dios se revela progresivamente, a medida que el que recibe la revelación pueda entenderla y aplicarla.



Enoc logró probar con hechos que el que obedece no ve muerte, como dice la Escritura en Ezequiel 18:32 "Porque no quiero la muerte del que muere, dice Jehová el Señor; convertíos, pues, y viviréis"; llegando a constituirse en uno de los dos tipos veterotestamentarios del evento escatológico que esperamos, el rapto de la iglesia. (Ap. Isauro Vielman)

### 1ª Pedro 1:10-11

Los profetas que profetizaron de la gracia destinada a vosotros, inquirieron y diligentemente indagaron acerca de esta salvación, 11 escudriñando qué persona y qué tiempo indicaba el Espíritu de Cristo que estaba en ellos, el cual anunciaba de antemano los sufrimientos de Cristo, y las glorias que vendrían tras ellos.

### 1ª Corintios 15:52

en un momento, en un abrir y cerrar de ojos, a la final trompeta; porque se tocará la trompeta, y los muertos serán resucitados incorruptibles, y nosotros seremos transformados.

# a) Iniciado

El nombre de Enoc, primeramente quiere decir un iniciado, alguien que abraza o comparte un conocimiento, entendiéndose esta palabra como alguien que comienza un nuevo estilo de vida. En el caso de Enoc, después del nacimiento de su hijo Matusalén, podemos intuir que algo extraordinario sucedió con él, puesto que a partir de entonces, él cambió todos sus parámetros y empezó a conocer a Dios.

En muchos casos, cuando las personas se convierten a Jesucristo suceden situaciones parecidas a éstas, sufren un cambio inesperado y radical, de modo que todo lo visible que está contrapuesto a la voluntad de Dios, lo elimina, sin embargo, el caso de Enoc, donde el Espíritu Santo no estaba en escena de la manera que está hoy, y que solamente venía sobre los temerosos de Dios, es difícil entender qué pudo haber sucedido tan notorio, por el evento final de su vida. (Ap. Isauro Vielman)

## Génesis 5:21-22

Vivió Enoc sesenta y cinco años, y engendró a Matusalén. 22 Y caminó Enoc con Dios, después que engendró a Matusalén, trescientos años, y engendró hijos e hijas.

# b) Consagrado

El caminar de Enoc llevó una secuencia, de acuerdo al significado de su nombre. El segundo paso que Enoc dio en sus grandes decisiones para entender y obedecer a Dios, fue dejar de ser de uso común, y se consagró a Dios, como dice la Escritura nadie puede servir a dos señores.

Enoc, en este acto piadoso se despegó de cualquier servicio vil que pudo haber prestado en otro tiempo al reino de las tinieblas, y decidió ser de uso santo, desde luego, que esta gran acción tuvo que haber sido revelada por

Dios, dado que un hombre puede tomar muchas decisiones, pero si Dios no las recibe como tales, no surten el efecto esperado. (Ap. Isauro Vielman)

## Levítico 21:10

Y el sumo sacerdote entre sus hermanos, sobre cuya cabeza fue derramado el aceite de la unción, y que fue consagrado para llevar las vestiduras, no descubrirá su cabeza, ni rasgará sus vestidos.

#### Esdras 8:28

Y les dije: Vosotros estáis consagrados a Jehová, y son santos los utensilios, y la plata y el oro, ofrenda voluntaria a Jehová Dios de nuestros padres.

#### Romanos 8:30

Y a los que predestinó, a éstos también llamó; y a los que llamó, a éstos también justificó; y a los que justificó, a éstos también glorificó.

## c) Dedicado

La palabra dedicar, aunque aparentemente es sinónimo de consagrar, en el caso de Enoc, probablemente tenga el mismo significado que en Números 8:15-16, donde los levitas fueron no solo separados para el uso santo y apartados de cualquier otro uso idolátrico y común, sino además fueron puestos delante de Dios como una ofrenda para el servicio santo, es decir, ir un poco más allá de la renuncia a cualquier uso vil, y optar voluntariamente a servirle a Dios, enteramente.

En algunos casos hemos podido observar creyentes que se apartan del mal y que aborrecen todo aquello que procede del mundo y de la carne, pero no toman el siguiente paso, que es ofrecerse voluntariamente a Dios, este paso, en el caso de Enoc, lo internó a caminar con Él y ser de uso exclusivo y reservado solamente para Dios. (Ap. Isauro Vielman)

## Números 8:15-16

Después de eso vendrán los levitas a ministrar en el tabernáculo de reunión; serán purificados, y los ofrecerás en ofrenda. 16 Porque enteramente me son dedicados a mí los levitas de entre los hijos de Israel, en lugar de todo primer nacido; los he tomado para mí en lugar de los primogénitos de todos los hijos de Israel.

## **Proverbios 4:18**

Mas la senda de los justos es como la luz de la aurora, Que va en aumento hasta que el día es perfecto.

#### 1° Samuel 1:11

E hizo voto, diciendo: Jehová de los ejércitos, si te dignares mirar a la aflicción de tu sierva, y te acordares de mí, y no te olvidares de tu sierva, sino que dieres a tu sierva un hijo varón, yo lo dedicaré a Jehová todos los días de su vida, y no pasará navaja sobre su cabeza.

# d) Disciplinado

En varios textos de la Biblia Dios da a entender, de manera alegórica, cómo sería aquel camino que Enoc emprendió, configurado a la forma de caminar de Dios; una relación sumamente cercana que tuvo que abarcar más que el trabajo, una relación familiar, y como es lógico, maestro-discípulo. Enoc aprendió a ser disciplinado, a medir sus decisiones, sus palabras y sus pasos con el caminar de Dios. El parámetro de acción de Enoc tuvo que haber sido demasiado conocido y cercano para poder medir sus acciones con las acciones de Dios.

Cristo compara este caminar con la labor de una yunta de bueyes que comparten un yugo en común, y una misma visión, un mismo trabajo, un mismo compromiso, de ninguna manera puede cada quien tomar su camino, porque están unidos y amarrados, de tal manera que la yunta tiene que terminar su compromiso y su recorrido. El Señor ofreció un yugo liviano, ligero, un yugo que no es pesado, sino deleitoso.

El profeta Amós escribió acerca de esta unidad y dijo: ¿podrán caminar dos si no estuvieran de acuerdo? Es imposible que puedan caminar dos en el mismo sentido, con los mismos propósitos, sin estar de acuerdo, por lo que es sumamente ilustrativa la yunta de bueyes que, aunque a veces, cuando hay un principiante, da mayor trabajo al experimentado, sin embargo, con el tiempo también el principiante aprende disciplina y toma el paso de su maestro.

La Biblia dice que Enoc caminó con Dios 300 años, un tiempo sumamente largo como para poder tener un parámetro mental en nuestro tiempo, de la duración de su discipulado, sin embargo, notamos la eficacia del maestro y la fertilidad del alumno para lograr armonizar el propósito que los juntó. (Ap. Isauro Vielman)

#### Lamentaciones 3:27

Bueno le es al hombre llevar el yugo desde su juventud.

#### Mateo 11:29-30

Llevad mi yugo sobre vosotros, y aprended de mí, que soy manso y humilde de corazón; y hallaréis descanso para vuestras almas; 30 porque mi yugo es fácil, y ligera mi carga.

### 1 Juan 2:6

El que dice que permanece en él, debe andar como él anduvo.

## Conclusión

## **Proverbios 16:7**

Cuando los caminos del hombre son agradables a Jehová, Aun a sus enemigos hace estar en paz con él.